



SEGUIRÁN TRABAJOS, ASEGURAN

Madres buscadoras de Guanajuato suplican al crimen: “No nos maten”

Acusan al gobierno de la entidad de que les negó vigilancia en sus labores

LUCIANO VÁZQUEZ
CORRESPONSAL

Integrantes del colectivo de búsqueda de personas desaparecidas Hasta Encontrarte pidieron a grupos criminales que operan en Guanajuato no hacerles daño.

“A los cárteles que operan en Guanajuato les pedimos no nos maten”, suplicó Karla Martínez, una de las representantes del grupo.

El mensaje se dio durante la proyección del documental *Volverte a ver*, de personas desaparecidas en Guanajuato, que se llevó a cabo en los portales de la Plazuela Miguel Hidalgo, en Irapuato. Karla Martínez aseguró que el gobierno estatal les negó el acompañamiento policial en sus trabajos de búsqueda en campo.

Por ello, dijo, “le quiero hacer un llamado atento a los cárteles

diversos que aparecen en este estado, que nos conozcan, somos la brigada, no buscamos culpables, no queremos tener problemas, lo único que queremos es regresarlos a casa. Les pedimos de favor que conozcan a las madres, a las hermanas, que lo único que quieren es salir a buscar, es regresarlos a casa”.

“Les pido por favor que nos respeten. Nosotros respetamos su trabajo, que nos respeten a nosotros; no nos lastimen, no nos hagan daño”, imploró.

La representante del colectivo Hasta Encontrarte dijo que no les queda más que pedirles a los grupos delincuenciales que no les hagan daño, ante la orfandad por la falta de seguridad de las instituciones policiacas y judiciales.

“Justamente por el miedo, por el temor, es que nos atrevemos a darles la cara a estos grupos; por el miedo, porque queremos que nos den la oportunidad de seguir trabajando, de regresarlos todos a casa”, insistió.

“Queremos que entiendan que ellos también son padres, que si al-



Llamado. Integrantes del colectivo Hasta Encontrarte.

gún día uno de sus familiares llega a ser desaparecido, la brigada va a buscarlos como buscamos a nuestros hermanos, a nuestros padres; es un llamado para ello”, señaló.

Además, Martínez denunció que el gobierno estatal “jugó” con ellas, puesto que les aseguraron que no les iban a retirar la seguridad y el

“No queremos tener problemas, lo único que queremos es regresarlos a casa”

KARLA MARTÍNEZ
Madre buscadora

pasado viernes 18 de agosto se las negaron.

“Me siguen condicionando la seguridad a la brigada. Estamos todavía detenidas. No estamos saliendo y, como brigada, hemos tomado una decisión: vamos a continuar con nuestras búsquedas; empezamos sin seguridad, no nos pasó nada, afortunadamente, y vamos a continuar sin seguridad”, comentó.

Sin embargo, dijo que hace responsables al secretario de Seguridad Pública del estado, Alvar Cabeza de Vaca Appendini, y al fiscal estatal, Carlos Zamarripa, si les pasa algo durante las búsquedas.

Por otra parte, Bibiana Mendoza, otra integrante del colectivo Hasta Encontrarte, reprochó que, a un año y medio de que empezaron a trabajar de forma independiente, no se les habían negado el acompañamiento, sino hasta ahora.

Su llamado se suma al que hicieron apenas el 4 de julio de este año madres buscadoras integrantes del Colectivo Salmantinos Unidos, Buscando Desaparecidos, quienes pidieron a grupos delincuenciales una tregua para buscar a sus hijos sin amenazas a su integridad.

“Nosotras queremos hacer ese llamado a todos los jefes de los cárteles a que por favor nos dejen encontrar a nuestros hijos”, pidió Alma Lilia Tapia, representante del colectivo, en aquel llamado.